

DISCOURS DE M. LE MAIRE

SAINTE-BARBE DU SAMEDI 14 FEVRIER 2026

Au nom des Maires ici présents, je tiens à vous exprimer notre plaisir à être parmi vous ce soir. Nous voici réunis à nouveau pour fêter votre sainte patronne. C'est un moment de partage et de fraternité, qui nous donne l'occasion de vous témoigner notre estime et notre sympathie.

Je suis bien sûr très heureux de vous accueillir cette année à Dunes, en ce jour de fête pour honorer les sapeurs-pompiers, c'est une belle tradition que de se mettre sous la protection d'un saint pour accomplir sa mission, et vous, les sapeurs-pompiers vous avez choisi de perpétuer les qualités de dévouement et de courage de Sainte Barbe.

Le hasard du calendrier fait que vous avez choisi le 14 février, l'occasion est trop belle pour moi de ne pas la saisir ; en organisant votre Sainte Barbe aujourd'hui, jour de Saint Valentin, d'avoir une pensée affectueuse en direction de vos conjoints parce que l'engagement du pompier, c'est aussi l'engagement de leur famille et principalement de celui ou celle avec qui vous partagez votre vie.

Aujourd'hui, nous voyons notre environnement social, culturel, paysager, professionnel, climatique, changer à une vitesse vertigineuse, entraînant de nouveaux besoins, de nouvelles attentes, de nouvelles exigences, de nouveaux défis, de nouvelles situations de crises auxquelles vous devez vous adapter sans cesse.

Je connais vos capacités à le faire et vous accorde une totale confiance, car j'ai eu conscience durant mes mandats de disposer grâce à des femmes et des hommes comme vous d'un formidable outil pour remplir les missions d'assistance aux personnes et de protection des biens aux bénéfices des administrés du territoire que vous défendez.

Dans une société de plus en plus tournée sur elle-même, vous représentez aux yeux de nos habitants l'un des derniers modèles de solidarité et de courage, et dans cette époque en perte de repères et de sens collectif, vous êtes un exemple qu'il est impératif de souligner.

Notre chef de centre nous a dressé un bilan opérationnel de l'année écoulée avec un nombre d'interventions qui ne cesse d'augmenter.

Je connais aussi les difficultés de recrutement. Aujourd'hui, les pompiers volontaires représentent 78% des effectifs, des volontaires qui assument en gros 67% des interventions et constituent le socle de la sécurité civile de notre pays.

Les formations nécessaires mais chronophages ainsi que les difficultés de conciliation de la fonction avec la vie de famille et la faiblesse des rémunérations, sont sûrement un frein majeur à ce recrutement.

Afin de favoriser ce recrutement, la municipalité abonde de 3.00 euros de l'heure le dédommagement accordé par le SDIS pour les formations.

La municipalité a également conventionné avec le SDIS afin de mettre à disposition les employés municipaux sapeurs-pompiers. En 2025, Thomas VAL et Sébastien BOURTHOUMIEUX ont été inscrits dans cette convention.

Tout cela n'est sûrement pas suffisant pour créer des vocations nouvelles bien que des avancées significatives aient été faites elles ne sont pas aujourd'hui suffisantes et il reviendra aux pouvoirs publics de réorganiser cette défense intérieure afin de palier à ce désengagement de nos sapeurs-pompiers volontaires.

Je souhaite également la bienvenue aux nouvelles recrues qui je n'en doute pas porteront haut les valeurs de solidarité et de courage que nous célébrons aujourd'hui.

Comme il n'est jamais trop tard pour bien faire, je vous adresse mes vœux les plus sincères pour 2026. Continuez à accomplir vos missions avec la même détermination et le même dévouement, et que Sainte Barbe veille sur vous à chaque intervention.

Vive Sainte Barbe, vive la solidarité, l'engagement et l'esprit de service, vivent les sapeurs-pompiers et vivent les amoureux.

Alain ALARY, Maire de Dunes